
MINISTÉRIO DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA

Ata da Reunião Nº 17

Fundo Setorial: CT-AGRONEGOCIO

Data: 26/03/2008

Horário: 08:00:00 - 14:00:00

Local: Hotel Carlon - Brasília/DF

1. Convocados

ANELI DACÁS FRANZMANN(Membro Titular) - Presente

AVÍLIO ANTÔNIO FRANCO(Membro Titular) - Presente

LUIZ ANTONIO BARRETO DE CASTRO(Presidente) - Presente

MAGNO ANTÔNIO PATTO RAMALHO(Membro Titular) - Presente

MARIA FÁTIMA GROSSI DE SÁ(Membro Titular) - Presente

NEWTON POHL RIBAS(Membro Titular) - Presente

2. Convidados

Andrea Nascimento de Araujo - MCT - Presente

Bruno Oliveira - CNA - Presente

Fabio Alexandre Barreto da Silva - MCT - Presente

Maria Auxiliadora da Silveira - CNPq - Presente

Onivaldo Randing - CNPq - Presente

Rita de Cassia Milagres Teixeira Vieira - MDIC - Presente

Vittoria Cerbino - Finep - Presente

3. Pauta da Reunião

1. Exposição das Agências CNPq e FINEP – Execução de 2007;

2. Orçamento 2008;

3. Deliberações sobre as Ações Transversais;

4. Inicio do Planejamento das Ações Verticais;

5. Proposta de Calendário das Reuniões Ordinárias dos Comitês Gestores –2008;

6. Outros Assuntos.

4. Discussões dos Assuntos em Pauta

Exposição das Agências CNPq e FINEP – Execução de 2007;

Luiz Antônio iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e passou a palavra ao representante do CNPq

Exposição CNPq

Onivaldo Randing,  técnico do CNPq,  fez um breve relato sobre a situação dos projetos aprovados em 2007 com recursos do
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CT-Agro, conforme tabela abaixo:

Exposição da Finep

Avílio Franco, representante da Finep, apresentou as ações autorizadas pelo Comitê Gestor em 2007

Ações Verticais - 2007

&#61553; Laboratório NB3  Vigilância sanitária para a biosseguridade da pecuária no Brasil

Valor: FINEP R$ 4.000.000,00 não há bolsas

Situação: Projeto em contratação com a EMBRAPA Gado de Corte

Ações Transversais - 2007

&#61553; Brasil sem chamas – 2ª etapa

Valor: FINEP R$ 698.022,16 CNPq/Bolsas R$ 301.979,84

Situação: Projeto em contratação com a Fundação de Apoio ao IPT

&#61553; Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação para Áreas Tradicionais da Atividade Canavieira e para a Pequena e Média

Produção de Cana-de-Açúcar

Valor: FINEP R$ 5.104.128,00 CNPq/Bolsas R$ 395.475,84

Situação: Projeto com análise técnica concluída aguardando decisão da Diretoria. 

&#61553; Avaliação das operações e processos unitários em unidades industriais do setor sucroalcooleiro e sua eficiência

energética 

Valor: FINEP R$ 1.000.000,00

Situação: Projeto com análise técnica concluída aguardando decisão da Diretoria. 

&#61553; Projetos demonstrativos do uso de novas fontes e rotas tecnológicas de agrominerais na produção de biocombustíveis

líquidos

Valor: FINEP R$ 692.961,40   CNPq/Bolsas R$ 296.129,76

Situação: Projeto com análise técnica  sendo concluída. 

&#61553; Estudo prospectivo relativo aos agrominerais e seus usos na produção de biocombustíveis líquidos com visão de longo

prazo 

Valor: FINEP R$ 300.000,00

Situação: Projeto com análise técnica.

&#61553; Capacitação de Laboratórios de Ensaio da Rede de Detecção de Resíduos e Contaminantes em Alimentos”. 

Situação: Desta Ação participam 11 Instituição às quais foram feitas encomendas que, uma vez analisadas e aprovadas, deverão dar

origem a 9 convênios. 

&#61553; Edital 02/2007 - Seleção pública de propostas para apoio a projetos de C,T&I na área de cadeias logísticas de transportes

multimodal. 

Situação: Chegaram 18 propostas, 16 foram pré-qualificadas, sendo 8 recomendadas. Destas, 6 foram contratadas sendo que 5 já

receberam recursos. Outras 2 estão em contratação.  

&#61553; Edital 07/2007 - Seleção pública de propostas para apoio a projetos de pesquisa e desenvolvimento de tecnologias para a

cultura do algodão no semi-árido brasileiro. 

Situação: Chegaram 13 propostas, sendo recomendadas para apoio 8 propostas. Destas, 6 foram contratadas sendo que 2 já
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receberam recursos.  Outras 2 estão em contratação..

&#61553; Edital 08/2007 - Seleção pública de propostas para apoio a projetos de pesquisa em genômica e proteômica - Rede

GENOPROT  

Situação: Chegaram 86 propostas sendo recomendadas para apoio 19 projetos. Destes 17 foram contratados, dos quais 10 já

receberam recursos. Outras 2 estão em contratação. 

&#61553; Centro de Referência em Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável

Valor: FINEP R$ 1.500.000,00   

Situação: Projeto em análise. 

&#61553; Biofábricas Integradas à Agricultura Familiar 

Valor: FINEP R$ 871.758,80   CNPq/Bolsas R$ 125.506,80

Situação: Projeto em análise. 

Orçamento 2008;

Conforme relatório preparado pela Assessoria de Coordenação dos Fundos Setoriais (quadro 1), o orçamento autorizado para o

CT-Agro em 2008 é de R$ 81.500.000,00 (oitenta e um milhões e qüinhentos mil reais).

Desse total, estão disponíveis para novas ações em 2008, R$ 44.740.000,00 (quarenta e quatro milhões, setecentos e quarenta mil

reais), dos quais R$ 22.000.0000,00 (vinte e dois milhões de  reais) propostos para ações transversais  e R$ 22.740.0000,00 (vinte e

dois milhões setecentos e quarenta mil reais) propostos para ações verticais. 

Cabe esclarecer que a diferença entre o orçamento autorizado e o saldo disponível para aplicação em 2008 deve-se à seguinte

programação:

§ R$ 4.480.000,00 (quatro milhões e quatrocentos e oitenta mil reais) previstos para atender às Despesas Operacionais (3,5%)  e a

Taxa de administração da FINEP (2,0%)

§ R$ 32.280.000,00 (trinta e dois milhões, duzentos e oitenta mil reais) já comprometidos em projetos contratados/em carteira.

Quadro I  - Orçamento 2008

Orçamento Autorizado	Despesas Operacionais e Taxa de Administração	Compromissos anteriores	Saldo disponível	Recursos para

Ações Transversais	Recursos para Ações Verticais

R$ 81.500.000,00	R$ 4.480.000,00	R$ 32.280.000,00	R$ 44.740.000,00	R$ 22.000.0000,00	R$ 22.740.0000,00

Deliberações sobre as Ações Transversais;

Antes de dar início aos debates sobre as ações transversais, Luiz Antônio fez uma breve exposição aos membros do Comitê Gestor

e convidados sobre os aspectos dos Fundos Setoriais, ressaltando aspectos como o papel do Comitê , a implementação das ações

pelas agências, o mandato do membros e a instalação do Conselho Diretor, em seguida  abriu a palavra aos membros para que

colocassem suas propostas de ações transversais.

Magno Patto Ramalho defendeu o aporte de recursos na formação de profissionais na área de melhoramento de plantas

convencionais, ressaltou a necessidade de recursos no Edital Universal do CNPq.

Aneli Dacás comentou sobre a necessidade do investimento em formação de recursos humanos na Amazônia. Maria Fátima

defendeu editais com programas de pós-graduação envolvendo parcerias com empresas com foco na biotecnologia

Maria Auxiliadora apresentou ao Comitê Gestor uma ação conjunta com a Conab chamada “Desenvolvimento Metodológico de

Modelagem, Monitoramento e Previsão de Safras Agrícolas”. 

Newton Ribas detalhou ao Comitê  os aspectos do projeto “Consolidação da Rede Brasileira de Laboratórios de Controle  da
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Qualidade do Leite – RBQL”. Luiz Antônio perguntou da possibilidade da parceria do Ministério da Agricultura na ação em 50% dos

recursos. Dr. Newton concordou com a sugestão proposta pelo Presidente do Fundo. 

Maria Auxiliadora apresentou aos membros do Comitê três sugestões de editais: 

&#61553; Edital para projetos que visem a melhora dos aspectos sanitários dos produtos lácteos e/ou a eliminação de gargalos no

processamento e distribuição desses produtos

&#61553; Seleção Pública de propostas para apoio ao Desenvolvimento Científico, Tecnológico e de Inovação da Cadeia Produtiva

da Carne Bovina

&#61553; Apoio à projetos tecnológicos e de Inovação que contribuam para a recuperação de áreas degradadas pôr atividades

agropecuárias, industriais e de mineração, aliado à promoção do desenvolvimento social e econômico

Maria Auxiliadora informou aos membros que a idéia era utilizar recursos também dos Fundos de Recursos Hídricos e Mineral. 

Avilio Franco defendeu o apoio a três ações: 

&#61553; Apoio à Infra-estrutura das ICTs e de IPTs;

&#61553; Interiorização da Infra-estrutura avançada de comunicação, permitindo a inclusão de unidades localizadas no interior ao

SNCT&I;

&#61553; Apoio ao desenvolvimento de tecnologia de uso de resíduos da cadeia produtiva do biodiesel. 

Dr. Luiz apresentou aos membros as sugestões da SEPED para as ações transversais, sugerindo cinco ações:

&#61553; Eventos Extremos;

&#61553; Agrometereologia face às mudanças climáticas.;

&#61553; Produção de imunocompostos naturais humanos expressos pelo leite de caprinos transgênicos para a área farmacêutica e

para a neutralização de microorganismos enteropatogênicos com impacto na redução da diarréia e mortalidade infantil no semi-árido

brasileiro; e fortalecimento de uma rede de ovino caprino cultura para o Semi-Árido;

&#61553; Escalonamento da produção de enzimas celulolíticas e acessórias, de fungos dos gêneros Acremonium, Trichoderma e

Aspergillus e sua utilização na hidrólise enzimática de diferentes biomassas pré-tratadas por explosão a vapor e moagem;

&#61553; Ferramentas biotecnológicas aplicadas ao aumento do valor nutricional e da produtividade de feijão-caupi (vigna

unguiculata) sob condições de seca e salinidade.

Foi discutido pelos membros do Comitê a ação que constava do PACTI  - (Plano de Ação de Ciência, Tecnologia e Inovação) de nº

13.5 -  Recuperação das OEPAS - Organizações Estaduais de Pesquisa Agropecuária para o fortalecimento do Sistema Nacional de

Pesquisa Agropecuária.

Luiz Antônio informou ter participado de um almoço com representantes das 17 OEPAS, na ocasião disse aos participantes que

selecionassem um tema em comum, como a sanidade animal para que as ações das organizações pudessem convergir. Ressaltou a

necessidade da revitalização das OEPAS porém com um modelo de gestão que possa trazer estas organizações a um patamar de

excelência.

Ricardo Cotta sugeriu recursos para a área de carcinicultura, em especial na região nordeste, Luiz Antônio informou que a Finep

financiou uma rede de pesquisa (Recarcine).

Rita Milagres sugeriu como ações verticais duas oficinas, uma para fertilizantes e outra para a discussão sobre as alternativas para a

solução do escoamento da produção agrícola. Anel Dacas sugeriu recursos para a área de sanidade e rastreabilidade, informando

ser também uma preocupação da indústria. Comentou com os presentes sobre o projeto aprovado em 2005 pelo CT-Agro “Programa

de Qualidade da Carne Brasileira” que está sendo executado pela Embrapa Gado de Corte

Ao final Luiz Antônio apresentou aos membros do Comitê uma proposta para votação com sugestões de ações transversais (Anexo

1). A proposta foi aprovada pelo Comitê Gestor por unanimidade.

Proposta de Calendário das Reuniões Ordinárias dos Comitês Gestores –2008;
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Foi entregue aos membros do Comitê um calendário elaborado pela Assessoria de Coordenação dos Fundos Setoriais com o

cronograma de reuniões do Comitê Gestor do CT-Agro: 

Quadro II  - Calendário das Reuniões 

Reuniões Ordinárias	Local	Previsão

18ª reunião	Brasília	17 de Abril 

19ª reunião	Brasília	18 de setembro

20ª reunião	Brasília	20 de novembro

Outros Assuntos.

A ata da 16ª Reunião Ordinária do Comitê Gestor do Fundo Setorial do Agronegócio realizada em 03 de outubro de 2007 foi

aprovada por unanimidade.

Luiz Antônio Barreto de Castro

Presidente do Fundo Setorial do Agronegócio
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